

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DON JOSÉ MARÍA FIGAREDO, DON JOSÉ RAMÍREZ DEL RÍO, DON FRANCISCO JOSÉ CONTRERAS PELÁEZ, DON PEDRO REQUEJO NOVOA, DOÑA MIREIA BORRÁS PABÓN y DON RAFAEL FERNÁNDEZ-LOMANA GUTIÉRREZ, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan la siguiente pregunta para la que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La *Lista Roja* de la asociación "Hispania Nostra" recoge una gran cantidad de monumentos, de diferente catalogación, que se encuentran en peligro por su condición de ruina, de mala conservación y de peligro en la pervivencia de sus partes más fundamentales.

España cuenta con una riqueza patrimonial y artística extraordinaria. De manera significativa, resulta asombroso la cantidad de edificaciones que existen totalmente descuidadas en nuestro territorio nacional. España posee una riqueza





GRUPO PARLAMENTARIO

patrimonial como pocos países en el mundo. Sin embargo, no hay una provincia de España en la que no haya algún monumento desprotegido o abandonado que figure en la lista mencionada anteriormente.

Existe una gran preocupación por parte de muchos españoles que ven cómo su patrimonio y edificaciones emblemáticas se van deteriorando poco a poco ante la pasividad de las Administraciones que hacen caso omiso a esta problemática, en lugar de crear soluciones mediante ayudas económicas directas de carácter extraordinario para el sostenimiento estructural del sector hasta la recuperación de la normalidad.

En concreto, en la provincia de Asturias existen varios elementos del Patrimonio Cultural que se encuentran en estado de abandono por parte de los poderes públicos.

Cabe traer a colación, pues, la situación de la Sociedad Ibérica del Nitrógeno (Langreo, Asturias)¹:

"Conjunto industrial abandonado de la antigua Sociedad Ibérica del Nitrógeno. Uno de los complejos industriales abandonados más grandes de España (200.00 metros cuadrados) donde se distribuyen, almacenes, depósitos, gasolinera, torre de refrigeración, tolvas, botiquín, hotel para ingenieros, salón de actos. Todos los edificios fueron diseñados por el ingeniero Carlos Fernández Casado en 1950 utilizando de manera pionera el ordenador para calcular su resistencia. Todos ellos construidos en hormigón armado, son una excelente muestra del Movimiento Moderno en Asturias y están en el catálogo del DOCOMOMO Ibérico: grandes espacios diáfanos, arquitectura "gigante", marquesinas voladiza".





GRUPO PARLAMENTARIO

"Desde su clausura, el espacio está totalmente abandonado, con constantes desprendimientos y actos de vandalismo. En 2007 el Principado de Asturias presentó un proyecto de recuperación debido a su importancia histórica y arquitectónica, que contemplaba la descontaminación del suelo y la construcción de un gran parque tecnológico, empresarial y residencial llamado "Langreo – Norte", conservando los espacios más singulares. Unos días después de su presentación el proyecto fue abandonado hasta día de hoy".

Por todo ello, se formula la siguiente

PREGUNTA

1. ¿ Tiene previsto el Gobierno promover la adopción de alguna medida para asegurar que la Sociedad Ibérica del Nitrógeno no continúe en estado de abandono?

Palacio del Congreso de los Dipútados, a 6 de abril de 2022

José María Figaredo

Diputado del GPVOX

José Contreras Peláez

Diputado del GPVOX

